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El temor que teníamos es que S&P degradara la calificación: Manuel Somoza 
 
 
 

Entrevista con el licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de Inversiones de 
CIBanco, en el programa “Qué tal Fernanda”, conducido por Fernanda Familiar en 

Imagen Radio.  
 

 
FERNANDA FAMILIAR: Mi querido Manuel Somoza, presidente de Inversiones de CIBanco, te 
doy la bienvenida con mucho cariño. ¿Cómo viste que no nos mejoraron la calificación? ¿O 
nos la van a mejorar o cómo estamos?  
 
MANUEL SOMOZA: Muy buenas tardes.  
 
FERNANDA FAMILIAR: ¿Cómo estás mi querido Manuel?  
 
MANUEL SOMOZA: Y no, al contrario, yo estoy muy contento porque sí nos mejoraron la 
calificación.  
 
FERNANDA FAMILIAR: A ver, cuéntanos.  
 
MANUEL SOMOZA: El temor que teníamos es que Standard and Poor's degradara la 
calificación que tiene sobre la deuda mexicana. Sin embargo, hizo lo contrario, cambió la 
perspectiva de negativa, que era la que teníamos antes, a normal, o sea, de negativa a 
normal, es un incremento, y mantuvo la calificación de BBB+, lo cual fue una extraordinaria 
noticia para México.  
 
¿Y por qué es una buena noticia? Bueno, porque por ejemplo, hay 125 mil millones de 
dólares que están invertidos en pesos, pero que son los dueños de esos 2.1 billones en 
castellano, 2 mil millones de millones, los dueños de eso son extranjeros y los tienen 
invertidos en bonos del gobierno mexicano a largo plazo y los tienen porque tienen 
confianza en México.  
 
Si Standard and Poor's en lugar de habernos mejorado la perspectiva nos hubiera bajado la 
calificación de BBB+ para abajo, bueno, pues a lo mejor una parte de ese dinero se podría 
ir del país con las consecuencias que eso traería ¿no?, porque ese dinero cuando vino, 
fueron gentes que llegaron ¿, vendieron sus dólares, les dimos pesos y con esos pesos 
compraron bonos mexicanos del gobierno federal. Cuando se van hacen la operación 
contraria, venden los bonos, reciben pesos y con esos pesos van y compran dólares y nos 
ponen a bailar el tipo de cambio.  
 
Entonces fue muy buena noticia, mi querida Fernanda.  
 


